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这是罗杰·格林博士在他的教会历史课程《宗教改革至今》中讲到的。这是关于

加尔文神学的第 6 节课。 

 

那么，我们将继续前行。让我们祈祷，然后开始。 

 

我们仁慈的主，我们又要停下来，开始新的一周，我们为此而感恩，我们满怀

感恩地期待成为彼此的好老师，相互学习，努力理解这些内容，并将其应用到

我们自己的内心和生活中，并以这种方式去解决它。我们感谢那些忠于您、忠

于圣经、忠于您的教会的人，感谢基督在世上的身体；我们感谢他们。 

 

我们现在谈论的就是约翰·加尔文这样的人。因此，我们祈祷您不仅能与我们一

起参与本课的讨论，还能参与我们今天的所有课程以及整个星期在戈登举办的

所有活动，从而让基督的身体得到加强，也让我们作为个人得到加强，让我们

能够学习，让我们能够相互交流，让我们能够生活得更好，希望您能帮助我们

成长，让我们变得成熟。因此，我们怀着感恩的心迎接本周的开始，我们向您

表示感谢，我们奉主基督的名祈祷。阿门。 

 

好的，希望您度过了愉快的一周，我们现在应该在这里。这是第二讲，约翰·加

尔文的神学。 

 

所以，我们先讲了加尔文的生平，然后讲了他的工作。我们讨论了他工作中的

重要内容，然后我们讨论了他的神学。所以，这只是一种提醒，因为我们已经

有几天没在一起了，但只是提醒一下，我们对他的神学做了相当长的介绍，这

里特别重要的是要注意制度以及制度的原因，它们是如何形成的，以及是什么

告诉他的，以及当他塑造制度时是什么，等等。 

 

所以，我们谈了一点。我们试图做的是，我们试图处理他与罗马天主教会意见

相左的神学问题。记住，罗马天主教会并没有像驱逐路德那样驱逐他。 
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他自愿离开了罗马天主教会，投身改革运动等等。但有些问题、有些事情他持

异议，其中之一就是他们的人性教义。我们谈到了这一点。 

 

第二是上帝的教义，他们对上帝的理解。我们讨论过这个。第三是对教会的理

解。 
 

如果你能提醒我一下，按照教会的理解，我认为我们最后要做的就是讨论教会

的职责。我们讨论过职业，不是吗？我们讨论过所有信徒的祭司职位。我们对

这两件事进行了区分。 

 

对吗？大家都明白了吗？然后我们谈到他如何看待牧师，即以牧师为职业的

人。他非常尊重这个角色等等。基本上，有两个职位：牧师教师的职位和执事

的职位。 

 

我们提到过吗？我们提到过。这就是我们的结局。这就是我们的结局。 

 

很好。这让我们继续讨论第四点，即教会的教义，这又让我们讨论圣礼。因

此，我们讨论的是教会，当他谈论教会时，他确实必须处理圣礼的性质。 

 

就这样就结束了，然后我们来谈谈宿命论和两个王国。好的，让我们谈谈圣

礼。首先，加尔文否认了罗马天主教会的七项圣礼。 

 

下节课讲到特伦托会议时，我们会看到，教会现在已经基本确定了七项圣礼。

而加尔文否认有七项圣礼。加尔文说只有两项圣礼。 

 

有洗礼圣礼，也有圣餐圣礼。这是两项圣礼。那么，为什么他说只有两项圣礼

呢？基于什么？基于圣经。 

 

根据圣经，他没有在圣经中找到其他五项圣礼的依据。他只找到了这两项圣礼

的依据。因此，他马上就开始在某种意义上就圣礼的数量与教会争论。 

 

现在，我们还应该注意到，在圣礼方面，他确实与改革传统、新教传统的圣礼

有分歧，那就是茨温利。他对圣礼持中间立场。他基本上是在罗马天主教的圣
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礼观念（尤其是主的晚餐）和茨温利的圣礼观念（尤其是主的晚餐）之间采取

中间立场。 

 

茨温利是新教徒，所以他相信洗礼和圣餐。但在罗马天主教方面，在茨温利派

方面，茨温利认为圣礼是象征性的。这些都是象征。 

 

我们施洗作为一种象征。我们举行圣餐作为一种象征。但它们只是象征性的。

从某种意义上说，它们只是象征性的。 

 

加尔文不相信这一点。加尔文认为，洗礼和圣餐中还发生了一些其他的事情，

而不仅仅是洗礼和圣餐象征着某种东西。这里还发生了一些其他的事情。 

 

所以，他确实与茨温利争论过。当然，当谈到罗马天主教会时，当谈到主的晚

餐时，他与罗马天主教会争论过，因为在主的晚餐中，茨温利认为它只是象征

性的，而罗马天主教会则教导说圣餐实际上是基督的身体和血。它确实是基督

的身体和血。 
 

当牧师宣告祝福时，从某种意义上说，它就变成了基督的身体和血液。加尔文

无法相信圣餐的这种说法。所以，这被称为变体论。 

 

我们之前已经讨论过这个问题，但变体论是指物质实际上转变为基督的身体和

血液。罗马天主教会教导说，意外事件保持不变。意外事件是外在的：它闻起

来像面包，尝起来像面包，看起来像面包，闻起来像葡萄酒，尝起来像葡萄

酒，看起来像葡萄酒。 
 

这些都是偶然。这就是罗马天主教神学中面包和葡萄酒的外表。这就是面包和

葡萄酒的外表。 
 

但其本质已经改变，其本质已成为基督的身体和血液。因此，加尔文所做的是

采取中间立场，从某种意义上说，因为就他而言，我们可能之前讨论过或提到

过另一个词，那就是经院哲学。就他而言，罗马天主教的变体论概念来自经院

哲学传统。 
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他不认为变体论符合圣经。因此，他认为这又是一种对圣经教义进行哲学推理

的例子。因此，加尔文重视洗礼和圣餐，但肯定是在茨温格利和罗马天主教徒

之间采取中间立场。 

 

现在，如果可以的话，让我一一列举。说到洗礼，对加尔文来说，洗礼就是进

入新社区。你被带入新社区。 

 

你被带入了地球上基督的身体。洗礼对加尔文来说不仅仅是一次私人经历。这

是一次社区经历，因为社区围绕着你，并立约将你培养成基督的模样等等。 

 

所以，洗礼对加尔文来说非常重要，这是入会仪式。现在，说到圣餐，他在圣

餐方面采取了介于茨温利和路德之间的中间立场。同样，对于茨温利来说，圣

餐只是一种纪念。 

 

这只是象征性的，对加尔文来说并非如此。对加尔文来说，这里正在发生一些

非常重要的事情。 
 

对加尔文来说，基督在主的晚餐中出现。好的。那么，这与路德有什么不同？

路德在主的晚餐中教导这一点，你们中的一些人可能不了解你们所有的传统。 

 

你们当中有些人可能有路德教背景。也许你们是。如果你有路德教背景，你就

会知道这一点，或者你应该知道这一点。 

 

但路德教导说，当你领受圣餐时，基督从天上降下来，与你一同领受圣餐。所

以，祂就在你面前。祂全然在场。 

 

对路德来说，主的晚餐上确实有基督的存在。好吧。加尔文过来说道，好吧，

我不同意茨温利的观点。 

 

这不仅仅是一个纪念馆。这不仅仅是一个回忆。确实有事情发生了。 

 

但另一方面，在这一点上，我不同意路德的观点。我不同意路德的观点的原因

是，就加尔文而言，基督仍然坐在天父的右手边。因此，你不能让基督坐在天

父的右手边，也不能让他每次举行圣餐或主的晚餐时都出现。 
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所以，事实并非如此，加尔文说。所以，说到圣餐，加尔文是这样认为的。加

尔文认为圣餐会带你进入基督的面前。 

 

现在，你无法推理这一点。你不想成为一名学者，说，我要告诉你这件事究竟

是如何发生的。但对于加尔文来说，当你领受圣餐时，你在某种程度上是在基

督面前，因为你已经被带到了基督面前。 

 

所以，他在改革者中采取了中间立场。他在茨温利和路德之间采取了中间立

场；这只是一个纪念，路德和基督已经降临。加尔文说，不，我要站在中间。 

 

我要说的是，你已经信奉基督了，但我们无法定义这一点。但你凭着信仰相信

它。因此，毫无疑问，这两个圣礼对加尔文来说非常重要。 

 

因此，他在人数上与罗马天主教会意见相左，在变体论方面与罗马天主教会意

见相左，从某种意义上说，他重新定义了洗礼和圣餐的含义。好吧，这就是他

对教会的理解，以及关于教会、教会生活等各种问题。关于这一点，关于他对

教会和教会生活、教会职务、教会圣礼等的看法，还有什么疑问吗？有什么问

题吗？是的。 

 

是的。对加尔文来说，洗礼是进入新社区的入门仪式。你将被带入一个新社

区。 
 

这就是基督在世上的身体。但对这个孩子来说，这不是一次私人经历，因为他

和路德一样相信婴儿洗礼。这不是一次私人经历，而是一次社区经历。 

 

因此，整个社区都会见证并承诺以信仰等方式抚养这个孩子。但这是一种启

蒙。这对……有帮助吗？是的。 

 

现在，如果你来自长老会背景，如果你来自加尔文教背景，也许你在婴儿时期

就受洗了。也许在课程结束时，我们可以了解你们的背景，是否受洗等等。还

有其他关于教会的问题吗？好的。 
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好吧，在人生的某个阶段，你不得不谈论宿命论。约翰·卡尔文就是个例子，所

以我们就在这里讨论。那么，宿命论，我们如何谈论卡尔文的宿命论教义呢？

在讨论两个王国的教义之前，我们需要谈论很多内容。 

 

好的。那么，在开始之前，我要把班级分成两半。你们就坐在你们原来的位

置。 
 

我必须在这里做出判断。我不知道。我想我会做出这个判断，因为这边有两位

优秀的女性。 

 

那么，让我们把班级分成两半。然后我只想解释一下这一点。然后我会继续解

释他的宿命论。 

 

这节课分成两半。好的。在这边，你们早在时间开始之前，在创世之前就被上

帝注定要被拯救和救赎。 

 

另一方面，你们这些人在创世之前就被上帝注定要被诅咒，因为加尔文相信双

重选举，我们将会看到这一点。那么，你对这些得救并进入教会的人应该持什

么态度呢？你的态度应该是什么？你的态度应该是，我很高兴上帝的恩典以这

种美好的方式在他们的生活中发挥作用。你应该在这里欢欣鼓舞。 

 

现在，你会高兴吗？不，你不太可能在这群人中高兴。而且，你不太可能高兴

的事实表明上帝一直诅咒你是对的。所以，他选择你是对的，因为你是如此的

脾气暴躁。 
 

现在，你对这个群体的态度应该是什么？你的态度应该是什么样的？如果不是

上帝的恩典，我就会在那里。如果不是上帝的恩典，我就会在这里。但靠着上

帝的恩典，你被选中了。你的态度也是，当你看到这些被选入地狱的人时，你

也意识到每个人都应该下地狱。 

 

上帝拯救了一些人，这本身就是一个奇迹。所以现在，让我们把你们重新聚在

一起，不要在这里分裂阶级。但这是一场双重选举。 
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那么，我们该如何解决这个问题呢？首先，我将通过三点重要的介绍性评论来

解决这个问题。然后，我们将尝试了解他的宿命论的一些绝对特征。所以，三

点介绍性评论。 

 

第一，这不是加尔文最重要的教义。你不应该用约翰·加尔文的宿命论来评判

他，因为你很可能不同意他的教义。也许你们中的一些人同意。 

 

我不知道。但你可能不同意。但你不应该用这个教义来评判加尔文。 

 

这个教义其实深藏在《基督教教义》中。你要读几百页才能读到他的选举教

义。所以，你需要记住这一点。 

 

这很重要。不要仅凭这一教义来评判加尔文。还有其他精彩的教义等等。 

 

这是第一件事。好的。你要注意的第二件事是，这被称为双重选举，因为圣奥

古斯丁相信宿命论。 

 

马丁·路德相信宿命论。然而，他们相信宿命论，即那些将要得救的人是被拣选

的。所以这是一种单一的宿命论。 

 

左派只能靠自己了。他们没有加尔文那样敏锐的双重选举思想。于是加尔文出

现了，他相信奥古斯丁。 

 

他相信路德。但他说我们必须更加明确这一点。我们必须更明确、更符合圣经

地定义这一点。 

 

所以，他相信双重选举，而不仅仅是奥古斯丁或路德的选举。所以，我们需要

注意这一点。好的。 

 

第三点，我们需要注意的是，在这个教义中，加尔文真的相信他是在捍卫上帝

的荣耀和上帝的自由。如果你想用这个词，他是在捍卫上帝的荣耀，当他谈论

宿命论时，他是在捍卫上帝的自由。好的。 
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说完这三点，我们来谈谈宿命论。首先，加尔文是创世之前就被选出的完美典

范。他有完美的典范。 
 

那么这个完美典范是谁呢？耶稣基督。基督是选举的完美典范。所以，我们眼

前就有了这样的人。 

 

他说基督是选举的镜子。所以，如果你要相信宿命论，你不必看得太远。你只

要看着基督，因为他是选举的镜子。 

 

这就是一切的开始。因此，我们要注意关于这一教义的另一件事，那就是选举

与信仰的关系。这对约翰·加尔文来说非常重要。选举与信仰有什么关系？首

先，一个人被选举，然后上帝赐予他们信仰的礼物来接受选举。 

 

那么，选举与信仰有什么关系呢？选举是第一位的，然后信仰作为上帝的礼物

随之而来。所以，对加尔文来说，并不是每个人都有信心相信上帝和上帝所做

的一切。不是的。 
 

唯一有信仰的人是被选的人，能够接受上帝赐予他们的选举。所以，选举是一

种礼物，信仰也是一种礼物。所以，对于加尔文来说，这两件事非常相似，它

们有点相辅相成。 

 

好的，我们应该注意的另一件事是教义本身。选举和善行有什么关系？嗯，对

于加尔文来说，选举与善行无关。任何被选举的人，我不会再指出这个班级的

这一边，因为我们把你们都归为上帝的圣徒，但任何被选举的人，他们不是靠

他们的善行被选举的。 

 

上帝根据他自己的主权意志来选举他们。他不是因为他们工作出色，不是因为

他们是好人或诸如此类的原因而选举他们。现在，一旦他们当选，上帝就会保

佑你，而善举也会随之而来。 

 

他们会想要行善，因为他们是上帝的孩子，但他们行善并不是为了寻找上帝。

现在，加尔文在这里非常严厉地批评了罗马天主教会的整个忏悔制度，因为他

认为整个忏悔制度是一种善行，人们行善是为了寻找上帝或保持上帝的恩惠或

诸如此类。加尔文不喜欢这样。 
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他对此并不满意。所以，选举和善行是相辅相成的，但结果是相辅相成的。善

行会随着你的选举而来。 

 

加尔文在教义方面还有另一件事，那就是，你能确定你是神的孩子吗？你能确

定你是选民吗？他会用他自己的语言来表达。答案是，是的，你可以。你可以

确定，答案是通过圣灵的见证。 

 

任何信徒都可以通过圣灵的见证获得确信。因此，从某种意义上说，加尔文的

选举教义就是要给人们一种确信的教义，或者不是确信的教义，而是让人们有

一种确信的感觉，即他们确实是上帝的孩子。这是该教义的部分原因。 

 

现在，让我们回到之前讨论的问题。宗教改革的战斗口号之一是什么？因信称

义。但另一个是什么？那就是确信。 

 

改革者们确信，他们曾经是中世纪罗马天主教徒的一部分，他们确信那些人没

有确信自己是上帝的孩子。加尔文想要给人们确信。他想让他们知道他们是上

帝的选民。 

 

所以，圣灵的见证变得非常非常重要。好的，我们已经说过了，但是那些在整

个教义中被诅咒的人，那些被诅咒的人，他们为什么被诅咒？他们被诅咒是因

为他们犯下的罪孽。他们被诅咒是因为他们反抗上帝。 

 

因为全人类都在反抗上帝，所以事实上全人类都应该受到上帝的诅咒。上帝会

选择任何人获得救赎，这真是太棒了。 

 

他这样做是他的荣耀。但是，加尔文在整个选举学说中，讲述了关于罪、我们

对上帝的反叛以及我们理应受到上帝惩罚的故事。我们都应该受到惩罚，但是

上帝的恩典，有些人被选中获得救赎，所以他们没有得到救赎。 

 

好的，这是我们应该注意的另一件事。所有这些预定都是为了荣耀上帝。现

在，请记住，我们之前说过他受到了唯名论者的影响，但我们记得唯名论和哲

学，他在某种程度上受到了唯名论者的影响。 
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但在拣选论上，他与唯名论决裂。他与唯名论者意见相左的地方是什么？你还

记得神学唯名论者的类型和他与他们决裂的地方吗？就是在这里。它体现在拣

选论上。 

 

好的，我再重复一遍，他与他们断绝关系的地方是唯名论者教导说，无论如

何，上帝的旨意就是上帝的旨意。上帝的旨意就是上帝的旨意，无论你怎么

想，它都是正确的。它是上帝的旨意。 
 

加尔文不同意这一点。他没有在《圣经》中看到这一点。他说上帝的旨意是正

确的，但我们知道它是正确的，因为它体现在正义中。 

 

它体现在仁慈中。它体现在爱中。所以上帝的旨意以这些方式向加尔文展现。 

 

所以，他不会像唯名论者那样说，上帝的旨意就是上帝的旨意。不管怎样，它

都是对的。你只需要相信它，不，他不会这么说。 

 

他会说预定论和选举论是正确的，因为它们体现了上帝的公正。它体现了上帝

的爱。从某种意义上说，它体现了上帝的仁慈。 

 

这就是他与唯名论者决裂的地方。他试图更符合圣经。所以，对加尔文来说，

上帝不是任意的。 
 

瞧，唯名论者有一个任意妄为的上帝。上帝做他想做的事，就这样。不要问任

何问题。 

 

有点武断的上帝。对加尔文来说，上帝不是武断的。他所做的这件事并不是武

断的。 
 

我们应该尽可能多地了解上帝在选举和预定方面的旨意，但我们不可能全部理

解。但另一方面，我们也不能对上帝的行事方式妄下结论。不，这里有些事情

我们应该努力去理解，但我们不可能全部理解。 

 

毫无疑问。在选举问题上，你不可能理解上帝所有的旨意。如果你试图理解一

切，加尔文称这是无谓的猜测。 

 



11 

 

如果你陷入了无谓的猜测，你就无法理解这一切。现在，这里还有几件事。那

么，选举和预知之间的关系是什么？因为上帝预知一切，不是吗？选举和预知

之间的关系是什么？好吧，加尔文认为谈论这一点很重要。 

 

对于加尔文来说，拣选是第一位的。拣选是第一位的。他拣选那些将要得救的

人。 
 

他拣选那些将要失丧的人。因为他已经拣选了他们，所以他预知谁将得救，谁

将失丧。你看，有些人试图用这种说法来解释，好像上帝预知谁将得救，谁将

失丧，因为他通过他们的信仰看到了现在的一切，因此，他拣选了他们。 

 

因此，有些人说预知是先来的，因为他预知，所以他拣选。加尔文说，不，这

是倒退。理解这一点的正确方法是，拣选是先来的，因为他现在被拣选了，所

以他预知，因为他在创世之前就已经拣选了。 

 

最后再说一件事。你应该知道，并不是每个人都对加尔文的选举论感到满意。

甚至有人相信加尔文教导的其他东西，但他们对选举论并不特别满意。 

 

问题是，他们为什么不高兴？他们对选举论有什么不满？好吧，有三个问题。

所以，即使在加尔文时代，也有三种主要的反对这一教义的论点。好吧，第一

种是加尔文的追随者西奥多·贝扎的代表。 

 

让我来看看这里的文件摄像机。第一个是，这是贝扎继加尔文之后的第二代改

革者，所以可以说是第三代改革者。这是贝扎的选举学说。 

 

注意底部。上面说西奥多·贝扎的图表代表了人类救赎的逻辑顺序，展示了神圣

的选举法令，当然都是拉丁文。现在，它在这里。 

 

现在，只要看一下，这看起来是不是像教堂长凳上的人能理解的那种简单的牧

师式、圣经式的选举理解？我不这么认为。我不这么认为。我认为你要花很长

时间才能理解这一点。 

 

但加尔文的宿命论却走向了那里。讽刺的是，加尔文试图远离经院哲学，经院

哲学是那种试图理解一切的中世纪世界，你知道，针尖上有多少天使在跳舞之
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类的东西。当他试图远离经院哲学时，他的追随者们用非常非常详细的方式解

释了这一教义。 

 

这对坐在教堂长凳上的人没有帮助。这不是牧师用来帮助坐在教堂长凳上的人

的事情；它全是用拉丁文写的等等。所以这是第一件事。 

 

加尔文似乎想远离的正是经院哲学，而他那些试图捍卫预定论的人所陷入的正

是经院哲学。所以，贝叶斯试图解释这一教义似乎比圣经允许的要详细得多。

所以这是这方面的完美例子。 

 

这是第一种批评。好吧，加尔文当时对教义的第二种批评是，尽管他认为教义

为人们提供了许多保证，但实际上却产生了相反的效果。它给人们带来了很多

焦虑，因为人们总是说人们被选出来是为了得救。人们被选出来是为了被诅

咒。 
 

也许我是被诅咒的人之一。也许我不是被拯救的人之一。无论如何，只有上帝

最终知道。 

 

但如果你是这样想的，那现在就没有什么说服力了。好吧，现在我们有一个很

好的历史例子，那就是马丁·路德。当马丁·路德确实相信宿命论时，当马丁·路

德开始思考与自己有关的宿命论时，这并没有给他任何保证。 

 

他真的以为自己是被诅咒的人之一。所以，路德本人就是这个教义的传授者，

不像加尔文那样，因为他没有传授双重选举，但是路德本人就是这个教义的传

授者，然而他却觉得自己被选中被诅咒。路德对此毫无把握。 

 

现在，路德不得不用其他方式寻找上帝，但路德没有得到保证。所以这是第二

件事，保证。加尔文相信这会帮助人们得到保证，但它给很多人带来了很多痛

苦，你知道的。 
 

好的，第三件事。在加尔文时代开始的第三种批评甚至与他本人有关：如果你

提倡双重选举，那么你对上帝有什么样的理解？这就是圣经中的上帝吗？人们

开始问这个问题。圣经中的上帝会这样做吗？他会选择人们得救，选择人们堕
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落，不允许他们有自己的自由回应，等等？所以，这确实开始质疑加尔文所描

绘的上帝的本质。 

 

这就是加尔文所得到的三种回应，我们将在下个世纪，即 16 世纪、17 世纪和 

18 世纪看到这些回应是如何展开的。我们将看到它们是如何展开的。好的，这

就是宿命论。 

 

说到加尔文，你总会谈到选举。这里自然是谈论这个话题的地方，因为他在某

种程度上回应了罗马天主教的观念，这种观念没有教导选举，罗马天主教的观

念是尽你所能，上帝会救赎你，等等。那么，对此有什么问题吗？让我先离开

这里，回到笔记本电脑上，我需要它。 

 

但关于这一点，关于我们目前所处的位置，还有什么问题吗？我们还有一件与

加尔文有关的事情要做。好的，最后一件事。这是加尔文的两个王国教义。 

 

好的，两个王国的教义。我们在这里做什么？好的，那么这两个王国是什么？

一个是上帝的王国，另一个是我们生活的世俗秩序。所以，你知道，耶稣在马

可福音中，在他开始传道时说，上帝的王国近了。 

 

悔改并相信福音。这样，你就拥有了神的国度。另一方面，你拥有了你所生活

的政府。 
 

现在，每个基督徒都生活在这两个王国中。每个基督徒一方面生活在上帝的王

国中，另一方面也生活在日常王国、人类的王国中。所以，就加尔文而言，这

是两个截然不同的王国。 
 

你不应该混淆这两个王国，上帝的王国和人类的王国。上帝是这两个王国的创

造者，但你不应该混淆它们。好吧，有一群人确实混淆了它们。 

 

他们被称为再洗礼派。再洗礼派将这两个王国结合在一起，而上帝的王国，对

再洗礼派来说，就是民政。加尔文说，你一定不能混淆这两个王国。 

 

我们需要谈论上帝的王国。我们需要谈论人类的王国。这两个王国都是上帝所

命定的，但如果你混淆了这两个王国，你就会有麻烦。 
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所以，加尔文必须区分这两个王国。现在，当谈到人类王国时，当你生活在这

个日常世界里，生活在政府统治之下时，加尔文不想要的，而他就生活在政府

统治之下，他不想要的是对政府的极度屈从。一方面，你不应该如此屈从于政

府，以至于你不会指责他们的不公正。 

 

但另一方面，他不希望陷入无政府状态。他也不希望每个人都各行其是。那

么，他想做什么呢？我试图采取一种中间立场。 

 

好的，现在，我认为上帝的国度很容易理解。上帝的国度、基督里的生活、基

督的身体、教会以及你在教会中的生活。我认为我们不需要过多谈论加尔文在

这里试图表达的意思。 

 

但是，我们来谈谈人类王国吧。基本上，就他而言，我们将讨论公民政府。我

们将讨论公民生活。 

 

我们将谈论我们生活的这个世界。就像我说的，我认为我们不需要过多谈论上

帝王国的生活。愿上帝保佑你们在教堂里的生活等等。 

 

但我认为，谈到加尔文，谈论我们生活的世界中的生活非常重要。好的，首

先，就他而言，政府有两个主要职能。请记住，他生活在与我们不同的时代，

与我们的世界不同。 

 

然而，民政政府有两个主要职能。一是维护公共秩序的公民职能。所以这是民

政政府的工作。 
 

这一点没有改变。在西方文化中，美国总统应该维护公共秩序。而这正是政府

的职责所在。 

 

好吧？是谁把塞尔维特烧死在火刑柱上？是加尔文还是政府？是政府。他们这

么做的理由是什么？为了维护公共秩序。因为异端邪说就是公共秩序的瓦解。 

 

所以记住这一点很重要。好的，这是一件事。好的，现在政府的第二个职能，

就加尔文而言，政府的第二个职能是宗教职能。 
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政府也有宗教职能。这也是加尔文被带回日内瓦的原因之一：帮助政府理清其

宗教职能。但在宗教职能方面，政府应该保护教会，确保教会不会受到亵渎、

亵渎神明等行为的侵犯。 

 

它应该维护教堂。就加尔文而言，这甚至是为了建立教堂的公共结构。好的，

你如何建立教堂的公共结构？你通过收税、建造建筑物和雇用牧师来做到这一

点。 
 

所以，你知道，欧洲许多国家仍然在征税来支持公共教堂、建造教堂、聘请牧

师等等。因此，公共职能非常重要。我们在美国不这样做，因为出于多种原

因，我们实行政教分离。 

 

但是，我们实行政教分离，所以在美国，我们不会建造教堂、雇佣牧师并支付

牧师的薪水。但在那个世界，加尔文认为这才是最重要的，甚至延续到了现代

世界。欧洲仍然有一些国家通过征税来建造教堂和支付牧师的薪水。 

 

现在，在我们的文化中我们不会考虑这一点，但在西欧的某些地方仍然如此。

好的，就他而言，这就是两个功能。好的，星期一你需要休息五秒钟。 

 

星期一早上，愿上帝保佑你们。不过，我们可以这样做。你们当中有人星期一

早上有 8 点的课吗？露丝，你们有，愿上帝保佑你们……看，这不是很好吗？

你们有 8 点的课，9 点、10 点的课。 

 

到你去教堂的时候，你已经上了两节课。你为此感到高兴。但是，是的，我们

喜欢……还有人上 8 点的课吗？有人吗？没有？你们没有 8 点的课吗？好

的。 
 

你到头等舱了吗？好的，好的。花五秒钟时间伸展一下，休息一下，再伸展一

下。我们要把休息时间录下来吗，特德，还是我们可以安排休息时间？我们可

以安排休息时间。 

 

谢谢。我很感激。很难解释我为什么给人们、学生休息的时间。 
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好的，你还好吗？好的。现在，关于人类王国还有一件事。有很多他所谓的公

民当局。 
 

有地方长官、王子、法官、执法人员等等。但在加尔文时代，有很多市政当

局。当然，这些都不是民选的。 

 

他所生活的社会不是民主社会，不像我们熟悉的民主社会。所以，你不是在选

举王子。他们之所以是王子，是因为他们出生在家族中。 

 

你知道，其他职位都是由法官等担任的。但我认为我们可以学习一些东西。他

觉得加尔文认为你应该这样做；他觉得这些人地位很高。 

 

加尔文认为你应该真正尊重这些人。你应该尊重政府当局。而且，你应该尽可

能地认识到，这些人是在上帝的旨意下工作的。 

 

这些人之所以在那里，是因为上帝的旨意。上帝把他们安置在那里。上帝把他

们安置在那里，是为了做我们谈到的事情，维护公共秩序，履行宗教职能和责

任。 
 

如果碰巧，如果你碰巧发现自己处在一个政府当局之下，上帝保佑你，而他却

不做他应该做的事情，那么加尔文说你必须服从，你必须受苦。所以如果你处

在一个相当卑鄙的政府当局之下，或者类似这样，那么你仍然必须服从那个当

局，你仍然必须在那个当局之下受苦。这是值得吸取的教训。 

 

现在，卡尔文以一种奇怪的方式结束了《基督教要义》，因为他在《基督教要

义》的结尾说，复仇者会来处理那个人。但我不知道他那句话是什么意思。所

以，好吧。 
 

所以，但是他给予政治家的地位，如果你想用这个词的话，他给予他们非常高

的地位，因为他们是靠上帝的旨意在那里的。现在，我对我们给予政治家的地

位有点担心，因为我们不是经常倾向于贬低政治家和公共服务人员吗？我们不

是倾向于吗？这里有政治研究专业的学生吗？那么，我们不是倾向于贬低他

们、取笑他们、贬低他们，那些公共服务人员吗？好吧，加尔文不会参与其

中。加尔文认为他们在那里是靠上帝的旨意，所以你必须非常尊重他们。 
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但在我们这个时代，我认为情况有些不同。无论如何，我认为我们或许可以从

加尔文那里学到一点东西。好吧，这里还有几件事要说。 

 

加尔文确实允许正义战争。他确实允许正义战争。他是一位优秀的奥古斯丁主

义者。 

 

他和奥古斯丁一样有信仰，也和路德一样有信仰。他允许政府使用暴力。他允

许正义战争，只要这意味着维护公共秩序是必须的。 

 

所以，加尔文不是和平主义者。当时也有其他人是和平主义者，但加尔文不是

和平主义者。好的，最后我们再提一下我们与公民政府的关系。 

 

如果必须在政府和上帝律法之间做出选择，早期基督徒必须做出这样的选择，

如果必须做出这样的选择，你永远要遵守上帝的律法。所以，如果碰巧有选

择，你永远要遵守上帝的律法，然后你必须愿意为遵守上帝的律法而受苦。但

这不是必须做出的选择。 

 

如果他们强迫你做出选择，你就别无选择。你总是遵守上帝的律法。如果你良

心上觉得你不能遵守民法，那么上帝的律法总是优先于民法。 

 

因此，两个王国靠着上帝的恩典而存在。我们生活在天国。教会为加尔文作

证，但我们也生活在这个日常世界，我们必须在这个日常世界中做个好公民，

认识到所有这些事情都是上帝的旨意。 

 

好的，这就是两个王国的教义。我们来看看能不能在这里花几分钟谈论约翰·加

尔文，然后我们再开始下一讲。加尔文的生活、工作、神学，以及我们与约

翰·加尔文讨论过的所有这些东西，有什么内容吗？他试图回答中世纪罗马天主

教会的问题。 

 

他试图忠实于由路德等人发起的宗教改革。他经常试图在宗教改革期间的争论

中采取中间立场。但是加尔文还有什么让你感到困惑的地方吗？你相信这一切
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吗？你相信加尔文所教的吗？那么，这些教义是主要教义吗？对于这门课程，

如果我们有一门关于加尔文的课程，我们显然能够更深入地探讨这些教义。 

 

但对于这门课程，我尝试选择那些真正能反映他那个时代的教义。所以我认为

这些是他的主要教义，但它们也反映他的时代，回应罗马天主教会等等。这就

是我特别选择这些教义的原因。 

 

它并没有穷尽他的全部教义，但它为你提供了他的主要教义的亮点。你使用的

教科书也是如此。这里关于……他在研究所花了很长时间讨论这些教义中的每

一个。 
 

但还有其他事情吗，卡尔文？没有？我们肯定会在星期五早餐时进一步讨论

他。约翰·卡尔文。好的。 

 

好吧，如果你有什么想法，就告诉我们。我们要开始第三堂课了。至少我们可

以开始了。 
 

第三讲。这一讲是关于罗马天主教会对宗教改革的回应。罗马天主教会对宗教

改革的回应。 

 

我需要更换 PowerPoint。罗马天主教会对宗教改革的这种反应通常被称为反宗

教改革或天主教改革。所以这两件事是同义词。 

 

它被称为反宗教改革或天主教改革。好吗？现在，如果你快速看一下你的提

纲，我要做三件事。我只想提一下宗教裁判所。 

 

我要提到耶稣会的耶稣会士。第三，我要提到特伦托会议，以此来了解罗马天

主教会如何回应宗教改革。好的。 

 

那么我为什么选择这三件事呢？我将如何处理这三件事？我对这三件事的处理

方式是从对罗马天主教宗教改革的本能反应，即宗教裁判所，转变为对耶稣会

的成立做出的更为慎重的反应，再转变为对特伦托会议做出的更为慎重的反

应，这历时 18 年。那么，这有意义吗？我们将从本能反应，即消灭新教徒，
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转变为更易于管理的耶稣会，再转变为用 18 年时间更加安定下来，以弄清楚

我们将如何应对宗教改革。这就是我们要走的路。 

 

那么，我们首先要讨论的是宗教裁判所。好的，宗教裁判所。我们首先来定义

一下宗教裁判所。 
 

宗教裁判所是教皇设立的审判异端的法庭。这就是宗教裁判所的定义。教皇设

立的审判异端的法庭。 

 

这就是我们对宗教裁判所的描述。好吧，现在，是格里高利九世，这是他统治

的时期，或者是教皇 1227 年至 1241 年。格里高利九世设立了他所谓的宗教

裁判所委员会。 

 

好的，现在，如果你看看这些日期，就会发现那是他担任教皇的时候。如果你

只看一分钟这些日期，你会说，等一下，这是宗教改革之前的几百年。宗教改

革发生之前的宗教裁判所委员会发生了什么？嗯，实际上，当时正在进行一场

宗教改革前的活动。 

 

宗教改革不是从马丁·路德开始的，也不是从加尔文开始的。宗教改革之前，罗

马天主教会就曾发生过许多事情，教皇对此非常非常不满，因为他觉得这些事

情挑战了罗马天主教会。 

 

因此，格里高利九世决定成立宗教裁判所委员会，专门处理异端邪说。因此，

异端邪说已经存在，或者我应该说，他认为的异端邪说已经存在。因此，宗教

裁判所委员会的成立时间早于我们讨论的时代，早于宗教改革。 

 

好的。好的。现在，让我告诉你他们的方法，这些人进去试图弄清楚城里是否

有异教徒时使用的方法。 

 

宗教审判委员会的方法是这样的。它有三个部分，或者说三个方面。所以，宗

教审判委员会会来到你的城镇。 

 

好的。他们要做的第一件事就是召集所有镇民。他们会举行一种庄严的集会，

召集所有人。 
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好的。在那场庄严的集会上，他们会在某种意义上说，我们知道这个镇上有异

教徒。所以，我们会给你时间承认你是异教徒。 

 

如果你现在就承认，那么你的惩罚会很轻。所以这花了几周、两周、三周、四

周的时间。但这是宗教审判委员会开始的第一步。 

 

当然，它开始让镇上每个人心生恐惧。所以，好吧。好吧。 

 

然后是第二步。第二步是，在这段时间结束时，对整个城镇进行系统性搜查，

并尝试处理你认为是异教徒的人。好的。 

 

这件事发生不久。我们不能完全责怪格里高利九世，因为这件事直到 1252 年

才发生。但在 1252 年，酷刑被允许了。 

 

因此，当你穿过城镇并试图找出这些异教徒是谁时，罗马天主教会允许使用酷

刑。你实际上可以通过折磨人们来承认他们是异教徒。所以这是第二步。 

 

然后你只需要两个证人证明这个人是异教徒，这就足以定罪这个人了。所以这

是第二步，真正找出城里谁是异教徒。所以，好吧。 

 

这就是第二步。好的。现在，第三步是将异教徒移交给国家。 

 

教会会把异教徒烧死吗？不，这不是教会的工作。把异教徒烧死是政府的工

作，因为政府的工作是保护公众生活，而异教徒是对公众生活的威胁。所以你

把异教徒交给政府官员，政府官员会做两件事之一。 

 

要么把他们绑在火刑柱上烧死，几百年后，我们看到塞尔维特在日内瓦被绑在

火刑柱上烧死，要么把他们宣布为异教徒，但要受到其他惩罚，比如殴打等，

公开殴打。所以有两种方法，有两种方法可以做到这一点。但这成了宗教裁判

所的方法。 
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好的，所以这变得非常非常重要。好吧，现在让我提一下，我可能没有时间让

克莱门特七世出席，这些是克莱门特七世担任教皇的日期。让我先提一下克莱

门特七世，然后我要宣布一些事情，但克莱门特七世来了。 

 

注意他的日期与格里高利九世的比较。我们谈论的是几百年后，几乎 300 年

后。当时克莱门特七世上台，宗教裁判所衰落了。 

 

宗教裁判所在那 300 年里逐渐衰落。但请注意，当克莱门特七世上台时，他正

值宗教改革时期。因此，克莱门特七世随后恢复了宗教裁判所。 

 

他让宗教裁判所重新焕发活力。我们将在周三讨论这个问题。谢谢。 

 

这是罗杰·格林博士在他的教会历史课程《宗教改革至今》中讲到的。这是关于

加尔文神学的第 6 节课。 

 
 


